

EL MUNDO DE LOS TITERES
(Conclusión)



**III.- COMO SE CONSTRUYEN LOS MU-
TECOS.**

Hay muchas maneras de construirlos, todas ellas en general, difíciles de conseguir. No obstante, hay una que es relativamente fácil:

Hágase en primero lugar, un modelo de cera o barro de la cabeza, sea esta de personas o animales, dejando en la parte del cuello un orificio, para introducir un palo que la sostenga. Se frota con vaselina o manteca, y se procede a la confección del molde de yeso.

Tómese una jofaina grande y sosteniendo el modelo -- sobre ella, se espolvorea con escayola. Luego se llena el recipiente con agua bastante para cubrirlo. Mézclase la escayola con agua sin dejar de revolver, y añádesse yeso hasta conseguir la consistencia de crema espesa. Sosteniendo el modelo encima del recipiente, se le echa escayola encima la cabeza del títere, mientras se le imprime suavemente un movimiento de rotación por medio del palo que sostiene la otra mano, hasta que esté cubierto de una capa de yeso de 20 mm. Esta operación debe hacerse con rapidez, porque el yeso se seca muy deprisa.

Una vez seco el molde, al cabo de 6 horas, se toma una sierra muy fina y se cortan por la mitad, molde y modelo, de forma que la parte de las facciones quede -- separada de la trasera. Extraídas las dos mitades de la cabeza, queda el molde dispuesto para su uso. Basta con eserrar el yeso para que la cera se desprenda por sí sola. Con el original, podemos formar una serie de cabezas con pasta de cartón. Las dos mitades del molde deben estar secos antes de usarlas, y engrasadas con vaselina o manteca de cerdo, nunca con aceite. Se toma luego un periódico que se corta a tiras de 10 x 3 cms. que se sumergen en el engrudo hasta que estén completamente saturadas y se colocan en el interior del molde, apretando con fuerza contra los contornos y repliegues, hasta 6 capas que se dejan secar unas 24 horas antes de sacarlas del molde. Se afinan con tela esmerilada del nº 0 para borrar imperfecciones y se les ajusta un vestido de vivos colores al cuello. Con madera se fabrican las manos y ya tenemos al muñeco hecho.

Esperando que todos tendréis pronto un teatro de títeres para divertirlos, se despide vuestro amigo....